

Las Cámaras

El desaire, por no darle nombre más duro, que los políticos predominantes en el municipio están haciendo sufrir a las Cámaras, nos convida a exponer algunas consideraciones sobre el valor social que esos organismos tienen y la consideración a que tienen derecho.

No es el municipio en el sentido científico y real de la palabra, cosa idéntica ni semejante siquiera a los actuales Ayuntamientos. Constituyense éstos por una agrupación de políticos pertenecientes a varias fracciones y que bajo ningún concepto pueden ostentar la auténtica y autorizada representación de los elementos sociales del vecindario.

Estos elementos, como fuerzas vivas, como organismos vivientes del cuerpo social, se concretan espontáneamente en asociaciones voluntarias, algunas de las cuales han recabado ya, como las Cámaras de comercio y las Agrícolas y las Comunidades de labradores, etc., etc., su reconocimiento oficial para tener personalidad, como factores integrantes de la vida pública.

Los demás elementos del cuerpo social también manifiestan acentuadas tendencias a delinear concretamente su personalidad jurídica para intervenir en la vida pública, con la acción eficaz que les corresponde, pero aun no han logrado el reconocimiento expreso del poder público que, más o menos fímidamente, y con más o menos regateos, se ha otorgado ya a las mencionadas entidades.

Pero ya es hora de que estos organismos, penetrados de su misión y conscientes de su fuerza, hagan valer esto para recabar toda la consideración que merecen.

Y lo primero que para esto se necesita, es que formen, en la defensa de sus intereses, un valladar infranqueable para todos los asaltos de las agrupaciones políticas que, sin otros títulos que la sumisión a un determinado caudillo, sea este el que sea, y mirando más los planes de este que ninguna otra consideración, tienden a ejercer una usurpadora intervención en el manejo de la administración pública, sin tener, para nada en cuenta los intereses que lesionan.

Las dos cámaras oficiales de Badajoz representan los más interesantes elementos productores del vecindario, que son el comercio y la industria y la agricultura.

De esos elementos sociales depende la vida económica de la población; tienen, pues, indiscutible derecho a que sean respetados sus intereses tal como ellos lo entiendan, puesto que tienen plena capacidad para discernirlo, y tienen también ineludible deber de llegar, en la defensa de esos intereses, a cuantos terrenos demande la gravedad de la amenaza, o el daño efectivo que estén en peligro de sufrir.

El Ayuntamiento no puede alegar, mientras su constitución no sea otra, una autoridad semejante a la que a las cámaras da su propia integración. Los intereses políticos, las finalidades interesantes solamente a los empeñados en conquistar o en conservar el poder, no es motivo suficiente para dejar en olvido punible, y menos para hollar desconsideradamente estos intereses, que no son los de un bando político, sino los de la población entera; sin bandos y banderías políticas podría vivir, y viviría ciertamente muy bien, el municipio; sin agricultura, ni industria, ni comercio, eso no se concibe siquiera.

Y arrogarse esas agrupaciones políticas el derecho de manejar a su antojo a estos organismos sociales, sacrificando en cada caso, según les convenga, los intereses de estos que se opongan a la determinada finalidad que persiguen, es un ultraje, un vejamen y un daño que no deben tolerar.

Para eso deben recabar aquella intervención en las corporaciones municipales que ya, más o menos acertadamente, les concedía el proyecto del Sr. Maura, pero entre tanto, como la vida no puede defenderse y tiene sus urgencias y sus apremios, deben ir pensando en utilizar los medios que tienen para conquistar la intervención que les corresponde en la administración pública, en las que no es lícito que manos profanas y extrañas, dispongan de sus destinos y de su vida económica.

La lección que están recibiendo con el desaire de ahora y el vejamen a que se les

somete, es harto significativa; no creemos que la echen en saco roto para lo sucesivo.

Los Reyes de España

El comandante del Regimiento de Castilla, D. Antonio García Pérez, es un infatigable escritor y fecundo publicista. Entusiasta de la Monarquía y de la aristocracia, no pierde ocasión de ensalzar sus méritos y buena prueba de ello es el folleto que acaba de dar a la estampa en Badajoz, con el título de «Los Reyes de España».

El libro lo dedica al soldado, «Sostén y gloria de la Patria», y es un compendio de datos biográficos y rasgos más salientes de la familia real. Dedicada unas páginas a ensalzar dos hechos patrióticos, de un soldado y de un aristócrata, y termina el folleto con un inspirado himno al Rey, del poeta cordobés D. Carlos Valverde.

En sus capítulos, aparece el estilo correcto del escritor militar que narra con soltura, y recopila cuidadosamente cuantos materiales diversos ha rebuscado para escribir su obra.

Por la economía del libro y el interés que despierta la lectura de sus páginas, auguramos un nuevo éxito al distinguido escritor militar a quien felicitamos por su última y notable producción.

LAS FIESTAS DE MAYO

Aún es tiempo

Hace varios días que en estas mismas columnas llamamos la atención de nuestro Ayuntamiento, del comercio y entidades oficiales de nuestra capital, sobre la interesante cuestión de nuestras fiestas de Mayo.

Las elecciones de diputados a Cortes, ese gran guisado político en que actúan de pinches nuestros municipios más conspicuos, les embargaron por completo la atención durante las semanas pasadas y aunque ello sea una deserción en el cabildo municipal, que pospuso los generales intereses, a la privada conveniencia de un candidato y al particular empeño del partido o agrupación valedora que la patrocinara, las cosas no son siempre como debieran ser, sino como son, y descendiendo de las regiones siderales, hemos de resignarnos a la triste realidad, y dar por bueno el atudido guisado que hipotecó por unos días las potencias y sentidos de nuestras edilesas personalidades y pedir a Dios se consuele ya esa bien triste hipoteca que nos llevó un día al cabildo municipal para tratar de la renuncia del cargo que presentaba una marfona. ¡...!

En la última sesión de nuestro Ayuntamiento, un concejal preguntó también por las referidas fiestas y el Sr. Alcalde, después de alguna divagación, prometió arroparse la cabeza a última hora y hacer un programa de festejos.

No olvide Usía, Sr. Martínez, que si para arroparse la cabeza, aguarda tan a la última hora, puede llegar el mes de Junio, en que los calores excesivos harían peligrosa ese arropamiento, además de ser perfectamente inútil por extemporáneo.

Todas las cuestiones tienen por principal condición la de la oportunidad.

«Las más grandes resoluciones en la vida, pierden su virtualidad si llegan inoportunamente».

Queda poco más de un mes para que llegue la fecha de nuestras fiestas, fiestas de moderna creación, en que pusieron los elementos de valía en Badajoz, su empeño y sus dineros, y es caso verdaderamente vergonzoso, que languideciéndolas primero por sus deficiencias de organización, se llegara a su total definitivo acabamiento al fin.

El corto plazo que nos queda no permite se pierda un sólo día en la inacción y silencio acostumbrados, debiéndose tener en cuenta la importancia que estos lapsos de festejos que se dan a las publicaciones, tienen para todo el vecindario.

No se argulla para justificar esas pasividades, que en los años anteriores no respondieron los ingresos que hubo en Badajoz con los gastos que se originaron, porque nadie podrá exigir que haya un negocio con graves deficiencias de organización que produzca pingües rendimientos.

Por lo que a la feria se refiere, póngase de acuerdo nuestra corporación municipal con los ganaderos de Badajoz y preparen un real *ad hoc* como lo brindan las condiciones naturales de nuestra capital, en que los ganados que concurrirán no sufran los daños que hubieron de sufrir en el real hasta aquí utilizado, y hágase el anuncio que requiere; gestiónese de las compañías ferroviarias las cómodas combinaciones que facilitan para otras ferias mejor apadrinadas; respondan más noblemente los ganaderos de la capital, como ganaderos y patriotas y no se excusen como particulares calculadores, a cuyo empeño les arrastre la iniciativa de la cámara agrícola, y de antemano puede augurarse que nuestra feria se sostendrá primero, y al fin acabará por ser la primera del contorno, a que tiene derecho por las condiciones de nuestra capital.

El problema, en el orden de los festejos, requiere análoga atención.

Si el Ayuntamiento se gasta unas pesetas en músicas, cohetes y fantoches, como se tienen en cualquier villorrio, no podrá conseguir nunca ni prestigios ni utilidad para la población.

Pero confeccione por sí números de indiscutibles atracciones; subvencione a las empresas particulares para la organización de otros números de efecto y buen nombre; hágase por todos activa y ruidosa propaganda; consigan de los F. C. la organización de trenes bonitos y rebajas de billetes ordinarios, y no hay que dudarlo. Badajoz se vería lleno de viajeros que a disfrutar viniendo de sus fiestas, en las fondas, las hospederías, las tiendas etc., etc., dejaran el chorro de sus dineros, con que hubiera en nuestra capital días de luz y negocios. Y pues que las fiestas serían las más directas y eficazmente favorecidas de estas fiestas, si se organizan bien, para que los forasteros permanezcan en la capital y no tengan que trasladarse al real de la feria que los lleva casi a otro término municipal, recábase de la Cámara de Comercio su cooperación material y sus iniciativas, sus pescas y sus ideas.

Hay en nuestro Ayuntamiento una comisión de ferias, cuya existencia invocando se bajó por deshacer una Junta de espectáculos que venía preocupándose del interesante problema de nuestras ferias y festejos, y ahora esa Comisión duerme tranquila en el mejor de los mundos... ¿Es quizás que esa Comisión nació con el enfático nombre que la apoda para de hecho ejercer solo el oficio del hortelano?

Badajoz tiene derecho a que esa corporación municipal que le administra, sea otra cosa que un cabildo más o menos estético de caballeros ceñudos. Badajoz tiene derecho a que las generaciones que nos sucedan reciban de nuestras manos una capital y no un pueblo que entre todos les estamos preparando.

La Comisión de ferias y las Cámaras oficial agrícola y del comercio, pueden hablar.

BIBLIOGRAFIA

«Bética».—(Mérida y Badajoz).

En Sevilla se publica hace algún tiempo una revista ilustrada de verdadero mérito artístico.

Se titula «Bética», y en sus páginas aparecen las firmas de más prestigio de la intelectualidad sevillana.

El renacimiento literario en España va pasando poco a poco del ensueño a la realidad, y en todas las ciudades se aprestan y estimulan con plausible reciprocidad para no quedar rezagadas en el concierto de las ideas.

Por las páginas de «Bética» van desfilando todas las galerías de obras pictóricas, de escultura y arquitectura que guarda la ciudad, como rica herencia de otros siglos.

Y publica también joyas históricas, ocultas en ancianos pergaminos, de aquellas hazañas en nuevos continentes; cuyos descubrimientos se iniciaron en vida de nuestros Reyes Fernando y la Católica Isabel.

En el último número que hemos recibido, aparecen una colección de obras pictóricas de la notable galería de cuadros del Conde de Gomara, entre las que figuran una colección de retratos de sus nobilísimos antepasados los Arellanos y Castellar, y entre las que se destaca «La Virgen y el niño», de Murillo.

Trae además este número de «Bética» una visita al estudio del maestro Gonzalo Bilbao.

Pero lo que nos ha movido a ensalzar esta revista es un «Elogio de Mérida», en cuyas páginas reproduce en fotografía una colección muy completa de los sitios más interesantes de Mérida para el curioso viajero.

Del teatro Romano publica una colección de fotografías admirable. Es lo mejor que hemos visto. Figuran también en gran tamaño la estatua de Agripa y la de Proserpina, el Museo de Mérida, el Palacio del Conde de los Corvos, el Templo de Júpiter o de Diana, el Templo de Marie, la portada romana de Santa Eulalia, el monumento a la misma santa, el acueducto de los milagros, el arco de Trajano, el puente romano, el conventual y el aljibe.

Las impresiones de la visita a Mérida las suscribe el poeta sevillano J. Cortinas y Murube, y termina su trabajo diciendo que «La revista Bética» se complace en dedicar a la insigne ciudad extremeña el homenaje de esta información, divulgando sus tesoros artísticos, para unir a la labor técnica del sabio arqueólogo don José Ramón Mérida y al filial tributo de Maximiliano Macías en su precioso libro, el elogio ferviente y sincero de nuestro corazón».

También los redactores de «Bética» hicieron el honor de visitarnos y con este motivo publica la revista unas notas de viaje y reproduce en su información gráfica «Una visita de Badajoz desde el Casillero». La torre de espartaperos y la puerta del Alcázar.

Nosotros agradecemos tan delicada atención y nos agrada ver que nuestra ciudad, y lo poco bueno ó malo que hay en ella, se

recoge con cariño para lanzarlo a la publicidad lejos del recinto de su muralla, por una Revista de tanta importancia que se edita allá en Sevilla, ciudad por la que tantas simpatías sienten todos los extremeños. Estos recuerdos que nos traen las Letras, son como abrazos fraternales que hablan de alientos y sirven de ayuda en el árido camino del trabajo.

Una felicitación a los simpáticos redactores, notario Sr. Gastalver, poeta Cortinas y Murube y pintor Santiago Martínez, por la labor realizada en tierras de Extremadura.

Mi peluquería

Acabo de conocer a un padre cura, muy culto y muy ameno, que tiene la obsesión de apuntar en sus memorias los efectos variados que el desayuno le produce en sus intestinos, según las horas variadas a que lo tome cada día por razón de la Santa Misa que ha de celebrar, según las circunstancias más ó menos tarde.

Conozco también a un caballero que lleva una estadística curiosa sobre la especial modalidad de los camareros que le sirven en el café que él frecuenta.

Padezco a una señora que mortifica a su magín llevando extensos volúmenes con las notas biográficas de la serie de sirvientas que han desfilado por su domicilio.

Y yo sufro invencible afán por inquirir la espiritualidad de los peluqueros, como si me propusiera un día escribir un libro que se titulara «Psicología de un figaro».

¡Oh, las peluquerías! Hasia aquí todos han visto en un salón de afeitarse y cortar el pelo, con abundancia de luces y de espejos, y unos mármoles repisas, muy poblados de tarritos y baratijas de perfumería *ful*, donde ponen radiantes de hermosura tanta tete decapitada como allí entra cada día para servirse.

Yo, en ese «salón higiénico», que son todos los de su clase, he podido según mis observaciones, ver algo más, he visto la condición preponderante en el alma de este gremio: la espiritualidad de los peluqueros.

Todos son locuaces: la fuerza expansiva, el don de comunicación en estos caballeros de la vacía, es más que una cualidad, una esclavitud; ellos no pueden ver entrar en la tienda a un parroquiano sin preguntarle ó lo que es peor, darle sus impresiones sobre la campaña Ruso Japonesa, ó sobre las intimidades de Poincaré.

A veces, si el recién llegado no es aún conocido de la casa, por ser forastero quizás, se le asalta con una preguntita que puede ser la de la anécdota, por ejemplo:

«Con que qué tal por Valladolid?» y el interpelado, que a lo mejor no conoce Valladolid ni en el mapa, y en el mapa desconocemos muchos a Valladolid, ha de poner una cara rarísima de extrañeza, y esto es *pié*, para que el figaro locuaz trabaje su soporífera conversación con el recién llegado al tiempo que le hacen la barba, y lo dejan hecho un adonis delicioso.

Esta locuacidad es varia: Los hay literatos y si les advierten a usted tipo de periodistas, flaco, descolorido, guantes y zapatos con los tacones torcidos, tras los buenos días le disparan la consabida pregunta:

«Conoce usted a Balzac ó Zamacois? Estos socios de la blusa blanca, además de tener blandos, viscosos, los dedos, son como algunos otros jóvenes devoradores de la literatura de Zamacois y Felipe Trigo.

Otros hay que son toreros, y aunque vaya usted hondamente preocupado por cualquier serio asunto, le asustan interrogándole cariacontecidos y meliflomos: «¿Ha visto usted el Fenómeno en Méjico? ó ¿Vio usted cómo se le cortó Rafael?»

Otros, entienden de política, y si le encuentran a usted la tripa ahupada le hablan del radicalismo, de Lerroux, de la cal y el cemento; si le ven rígido y ufano, le *conversan* sobre la flamante mayoría; si saluda sobrio, le traen a Weyler para que aprenda a saludar; si tiene usted un gesto ó hace una frase, le pondrán a Maura sobre el tapete; si entra usted con aires de titiritero, le preguntarán por D. Melquiades; si renguea usted de algún lado, le contarán que Romanones va a subir en aeroplano; si huele usted a goma le darán expresiones para García Prieto; si... se descuida usted, le dirán rotundos «¡si yo fuera ministro!»...

No faltan los barberos que entiendan de medicina, de arte, de... de todo; y los grandes nombres que llenan los ámbitos del mundo se los barajan a usted con familiaridad pasmosa, porque ó se suben ellos ó los bajan a los otros hasta que resultan todos como primitos hermanos.

Pero me quedaban que tomar nuevos tipos de peluquería.

En Badajoz las hay de señoras; señoras viudas que están al frente de sus salones y en ellos hacen los honores a la parroquia con exquisitez de gran mundo.

¡Adios señor, muy buenas! ¿Qué tal, para servir a V! A ver, Telesforo, vaya V. bañando a este señor, que Rafael acaba ya. Marcelino, no embrome V., que a ese caballero no le gustan juegos cuando se está afeitando.

Así se dispone esta señora a no dar paz a la sin hueso, hasta que el canto fúnebre

de un entierro nos llama a todos la atención.

Y aquí mi descubrimiento. Esta peluquería, que es la en que yo tengo el gusto de *embellecer* mi faz, es presa del sentimentalismo más vehemente. En ella todos son bonitos, hasta el aprendiz, y todos están descoloridos. De bonitos que son no pueden ni dormir; de sentimentales que están no entran en color, todos la tienen quebrada.

Por este sentimentalismo que les embarga, no pueden oír el mayor de un gato enoñado, porque se les oprime el corazón y le interrumpen a V. el servicio para desahogar la pena con unos suspiros que parten el alma; no pueden ver pasar un entierro, porque piensan en el que ya es ido y todos solfando chaira y brocha dan de mano a la tarea y como a litúrgica campana obedeciendo, todos musitan religiosos unas murmuraciones, que resultan el rezo de largas jaculatorias con que por promesa irrompible alivian la conciencia de aquel ferrocarril que se llevan...

Es una ventaja de todo el que se muera y lo llevan por allí...

Como comprenderán Vds., entrar en esta peluquería, es salir pensando en los claustros de los cartujos; y el golpe es definitivo si después lo remacha el filósofo con aquella sentencia del clásico «la vida es fugaz».

Después de estas observaciones no me queda más que una rotunda consecuencia. Un salón de peluquería, además de ser un saloncito limpio, con espejos y luces, donde nos exornan el rostro con primor, es un saloncito que altera todos mis nervios, porque yo quisiera un figaro, que no siendo literato, político, artista, etc., etc., no fuera sentimental, y este tipo ¡ay! no se encuentra ni mandado a hacer, pues estas cualidades con la de la fuerte fuerza expansiva, son consubstanciales coe todo peluquero de vocación.

¡Resignémonos! OIP.

De Instrucción pública.

Cuentas de material.

En la sección de Instrucción pública de esta provincia se han recibido últimamente las cuentas de material de los maestros siguientes:

D. Miguel Aguilar y D. Consuelo Izquierdo, de Helechal; D. Francisca Vilá, de Jerez de los Caballeros; D. Francisca Cabezas, de San Jorge; D. Marciano Curriel y D. José Caballero, de Guareña; doña Inocencia Sánchez, de Valdetorres; D. Antonio Pulido y D. Francisca A. Babiano, de Medellín; D. Teodomiro Camacho, de Salvatierra; D. Fausta Carrasco, de Cristina; D. Emilia Gaspar, de Castuera y don Cecilio Soria Hurtado, de Valencia del Mombuey.

Para los jubilados y pensionistas del Magisterio.

La Junta Central de Derechos pasivos ha dictado una Circular con el fin de que las autorizaciones para cobrar cada trimestre sean renovadas en primero de año.

Para cobrar el primer trimestre tienen que hacer nuevos poderes para las personas que los representen en esta forma:

1.º Una copia, en papel de peseta, del certificado de clasificación expedido por la Junta Central, y a continuación la diligencia de apoderamiento, la cual será autorizada por los interesados, dos testigos, el visto bueno del Alcalde y sello de la Alcaldía correspondiente.

2.º Una copia en papel de diez céntimos del mismo certificado de clasificación, comprendiendo además la diligencia de apoderamiento, la que será autorizada por los interesados y el visto bueno del Alcalde.

También se les hace saber que el que no haya remitido la revista anual que ordena la Circular de la Junta Central de 14 de Octubre de 1907, no podrá figurar en nómina y causará baja definitiva en el percibo de sus haberes.

Gobierno civil.

Un ladrón goloso

Participan de Almendralejo que a requerimiento del comandante del puesto de Zafra, ha sido detenido el día 14 en el primero de dichos pueblos el vecino de Santa Marta, José Martínez Amorós, que está 16 pesetas y a la vez hurtó dos canastos llenos de dulces al vecino de Zafra, Angel González. Los dulces le fueron recogidos, pero no las pesetas.

Un escándalo

De Monterrubio dicen que por promover un escándalo y arañar a una individuo llamada Casilda Garallo, ha sido puesto a disposición del juez municipal, el vecino de dicho pueblo, Pedro Fernández Velez.

Pastoreo abusivo

De Navalvillar de Pela comunican que en el sitio llamado «Laguna de Magariño», fueron sorprendidos los vecinos de aquel pueblo Juan Fernández Giménez y Bartolomé Arroyo Serván, el primero apacentando 50 cabezas de ganado de cerda y el segundo dos caballerías mayores, sin el debido permiso del dueño de la finca.

Nuestras Conferencias

Madrid.

Desmintiendo rumores

El presidente de España en Marruecos general Marina, ha desmentido de un modo rotundo los rumores que habían circulado sobre su dimisión.
También desmintió la disparidad de criterio entre él y el general Lyautey.
Precisamente, manifestó el general Marina, marchamos en el mas completo acuerdo en cuanto afecta a la Zona de acción de España y Francia en Marruecos, como es la atracción de los moros, la política internacional y otros varios extremos.
En lo referente a la acción militar, dijo el general Marina que no había sido discutido este punto entre él y el general Lyautey.

Despachando con el Monarca

El presidente del Consejo de Ministros, señor Dato, estuvo esta mañana en Palacio despachando con el monarca Don Alfonso. El Sr. Dato estuvo dos horas dentro de Palacio.
También asistió el ministro de Marina señor Arias de Miranda.
El ministro de Marina, hizo uso de la palabra, ocupándose muy extensamente de las nuevas construcciones navales, de la organización de la escuadra y también de la defensa de las costas españolas.

Sin fecha exacta

El jefe del Gobierno, hablando hoy con los periodistas, les manifestó entre otros asuntos de menos importancia y de escaso interés, que aún no se había decidido la fecha exacta en que el general Marina ha de volver a Marruecos.
Luego dijo que quizás nuestro residente general en Africa, prolongue su estancia en Madrid más tiempo del que se tenía pensado, pues en realidad nada urgente reclama por ahora su presencia en Marruecos.

Los Senadores

También manifestó el presidente del Consejo de Ministros, Sr. Dato, que se venía ocupando estos días con el Ministerio de la Gobernación Sr. Sanchez Guerra, de las candidaturas de los nuevos senadores.
Negó que de este asunto hubiese hecho el Gobierno hasta los presentes momentos nada en concreto, en lo que especialmente se refiere a los Senadores vitalicios.

Viaje regio

Mañana marcharán el rey D. Alfonso XIII, la reina doña Victoria y la archiduquesa Isabel a Moratalla.

Una conferencia

Ha celebrado una larga conferencia el nuncio de Su Santidad con el Sr. Dato.
La conferencia se celebró en el ministerio de Instrucción pública.
El Sr. Dato vió después al ministro de Instrucción Sr. Bergamín, al cual dió cuenta de la conferencia que había tenido con el Nuncio.

Al ser interrogado el Sr. Dato por los periodistas para que facilitase algunas noticias acerca de la conferencia, el jefe del gobierno se excusó de hacerlo.

Ministro enfermo

Se encuentra en cama con un fuerte ataque gripal, el ministro de Fomento señor Llarzá.

Informe favorable

Ha sido informado favorablemente el proyecto de ferrocarril extratrayecto desde Orense a la frontera portuguesa, pasando por Guizoz de Verin.

Otra conferencia

Han conferenciado el Ministro de Estado Sr. Marqués de Léina y el embajador de Francia.
Se ignora el asunto que hayan tratado en esta conferencia.

Falsificadores detenidos

La brigada de investigación criminal ha detenido a Manuel Salgado, José Ascuete, Miguel Pérez Rubio, José González Martín Fernández Solís, que se dedicaban a falsificar documentos para cobrar con ellos los alcances de la última guerra de Ultramar.

Concurso de comedias

Se ha constituido en el Ayuntamiento de Madrid el jurado para dar el fallo al concurso de obras.
El jurado acordó que el primer premio sea dividido entre las obras tituladas «El mendigo» y «Jerusalén», por ser ambas de indiscutible mérito literario.

La estatua de Aguilera

El Ayuntamiento de Madrid ha acordado en su última sesión encabezar con 25.000 pesetas la suscripción abierta para erigir una estatua en Madrid al exalcalde de aquella villa, D. Alberto Aguilera.
También se tomó el acuerdo de colocar en una plaza de 2.000 pesetas a su hijo.

Congreso de panaderos

Se ha verificado la sesión inaugural del congreso de panaderos.
Esta se vió muy concurrida, asistiendo al acto representaciones de toda España, por lo que se considera el Congreso como un gran éxito.

La gran vía

El Alcalde de Madrid, Sr. Vizconde de Eza, ha manifestado a los periodistas que pronto empezará la compra de los edificios enclavados en el segundo trozo de la gran vía para su derribo, con objeto de darle gran impulso a las obras.

Asamblea minera

Telegramas recibidos de Málaga dan cuenta de que en el pueblo de Nerva, de aquella provincia, hay gran agitación entre los obreros de las minas por haber sido suspendida, por las autoridades, la asamblea minera que iba a celebrarse.

Con este motivo fué encarcelado uno de los principales agitadores, llamado Eocheaga.
Los obreros salieron en manifestación para pedir la libertad del detenido y ante la actitud tumultuaria de los manifestantes, fué precisa la intervención de la benemerita, que disolvió los grupos sin que ocurrieran incidentes desagradables.

Las elecciones en Nerva

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama del candidato conservador por aquel distrito, protestando de que se verifiquen por tercera vez las elecciones de aquel pueblo.

De Melilla.

Se restablecen las comunicaciones. — Socorros más urgentes
El telegrama oficial del comandante general Sr. Jordana, dice que ha amainado mucho el temporal.
Han quedado con este motivo en comunicación las posiciones que por el temporal se hallaban aisladas.

También se ha restablecido el paso por la carretera de Nador, habiéndose normalizado casi todos los servicios de convoyes, habiendo sido abastecidos los destacamentos de víveres y material.
En las posiciones se trabaja para dejar arreglados provisionalmente los barracones que albergan la tropa.
Se han empezado a repartir los socorros más urgentes a los marineros y gentes damnificadas por el temporal.

Ingenieros-Tasación de los destrozos-Cumplimiento y visita de inspección

Después de una penosa travesía, han desembarcado en el puerto de Melilla los Ingenieros de Fomento que forman parte de la comisión que ha ido de Madrid con objeto de tasar los daños que ha causado el temporal.
Enseguida de desembarcar visitaron al general Jordana y cumplimentaron a las autoridades militares.
Por la tarde giraron una visita de inspección a los destrozos del muelle cerca de donde estaba instalada la grúa «Titán».
Después montaron en varios automóviles y recorrieron algunas posiciones y la parte baja de Mar Chica.
Una vez que estudien y calculen la cuantía de los destrozos, formularán una memoria que será la base para la petición del crédito necesario.

De Larache.

Un ataque-No tenemos bajas-Los moros adictos
Telegrafían de Larache que ayer fué atacada por un grupo de moros la posición de Segueda.
Las fuerzas del campamento sostuvieron un ligero tiroteo que hizo cesar el fuego de los moros, sin que tuvieramos que lamentar por nuestra parte ni una baja.
El mismo telegrama da cuenta de que ios moros adictos que tienen sus viviendas próximas a la posición de Cudia Ald y que antes de hacer la paz habían huido con sus familias, volvieron ayer cargados de granos para sembrar sus tierras.
Antes de llegar los moros fueron también hostilizados por los de otras kabilas rebeldes, pero consiguieron llegar protegidos por el fuego de cañón que se hacía desde nuestra posición.

El Almirante Lobo.-Tropas a Africa

Hoy llegó desde Algeciras y después de un viaje penosísimo, el barco «Almirante Lobo».
Venían en el barco fuerzas del regimiento de Extremadura.
Durante todo el día han permanecido a bordo los soldados, sin que pudieran desembarcar por el mal estado de la barra.
Aunque el temporal ha decrecido, continúa el fuerte oleaje en el mar.
En cuanto amaine bajará todo el pasaje a tierra.

Vuelos

De la escuadrilla de aerostación volaron dos aeroplanos pilotados por el capitán señor Paster y el teniente Sr. Lesón.
Los dos aparatos se mantuvieron largo tiempo en los aires haciendo observaciones y descendieron sin novedad.

Barcelona

Siguen las huelgas.-Bofetadas
Según nos dice nuestro corresponsal telegráfico, siguen los carreteros en huelga, sin que lleguen los patronos y obreros a un acuerdo.
Los huelguistas continúan cometiendo actos de sabotaje.
Un grupo de carreteros vió atravesar un carro cargado con materiales y se lanzaron los huelguistas contra el carro, abofeteando al conductor y volcando el carro.
Los carpinteros declarados eu huelga parece que han disminuido las peticiones que había formulado ante los patronos.
Las pretensiones de los huelguistas carpinteros se reducen al aumento de jornales.

Una mujer y un hijo abrasados

Comunican de Ciudad Real que en el domicilio de un tal Dimas, cabrero, vecino del pueblo de Arenas de San Juan, del partido judicial de Daimiel, se produjo un incendio muriendo abrasados una mujer y su hijo.
Ayer con motivo de las fiestas de aviación que ha organizado el gran Casino de San Sebastián, se verificaron algunas pruebas.

De San Sebastián.-Un aviator a la agua

Comunican de Ciudad Real que en el domicilio de un tal Dimas, cabrero, vecino del pueblo de Arenas de San Juan, del partido judicial de Daimiel, se produjo un incendio muriendo abrasados una mujer y su hijo.

Comunican de Ciudad Real que en el domicilio de un tal Dimas, cabrero, vecino del pueblo de Arenas de San Juan, del partido judicial de Daimiel, se produjo un incendio muriendo abrasados una mujer y su hijo.

Comunican de Ciudad Real que en el domicilio de un tal Dimas, cabrero, vecino del pueblo de Arenas de San Juan, del partido judicial de Daimiel, se produjo un incendio muriendo abrasados una mujer y su hijo.

Frente al paseo de la Concha efectuaron varios vuelos arriesgados. Uno de los aparatos, que lo pilotaba el aviator francés Desmouville, cuando se hallaba frente a la isla de Santa Clara, rompióse el timón y cayó al mar.
Uno de los barcos acudió en socorro del aviator consiguiendo sacar el aparato con algunos destrozos, sin que ocurriera mayor novedad.

Lyautey en Granada.-Visita a los monumentos.-Marcha a Algeciras.

Telegrafían desde Granada dando cuenta de haber llegado a aquella población el presidente de Francia en Marruecos, general Lyautey, acompañado de su esposa y su ayudante.
Los ilustres viajeros fueron recibidos en la estación por el alcalde Sr. Aurioles, el gobernador civil Sr. Gijón y Marin y el gobernador militar Sr. Morales Yaguro y sus ayudantes, que acompañaron a los distinguidos huéspedes de la ciudad nazarita, hasta el hotel Alhambra-Palace, en que se alojan.
Esta tarde mismo los esposos Lyautey, salieron en carruajes acompañados por las referidas autoridades locales, a visitar los principales monumentos granadinos.

El general Lyautey, hizo entusiastas admiraciones del Palacio árabe de la Alhambra, cuyas magnificas dependencias examinó detenidamente, contemplando los espléndidos panoramas que desde sus afueras se divisan.
En la visita que hicieron al monasterio de Cartuja, los ilustres turistas abarcaron el mérito arquitectónico y las joyas artísticas de la Sacristía de aquella iglesia y la Cruz del referido de la comunidad.
También han recorrido con gran complacencia los sorprendentes parajes de las propiedades del Generalife, cuyo palacio visitaron, subiendo al mirador y firmando en el album de egregios visitantes, así como también los jardines del Carmen de los Mártires, del ilustre y opulento belga monsieur Mersmauck.

Esta noche han recorrido la Gran Vía y calles principales de la ciudad, paseando finalmente por los bosques de la Alhambra.
Mañana marcharán los ilustres viajeros para Algeciras, donde embarcarán para el Mogreb.

Lacierva en Murcia

Según comunican por telegrafo desde Murcia, ha llegado a aquella capital el ex-ministro conservador Sr. Lacierva, siendo recibido en la estación por sus amigos políticos é inmenso gentío que le acompañó hasta su domicilio, donde le despidieron con entusiasmas vivas a él, a Maura y a la política de los honrados.

Noticia sensacional

Muerte de Calmett.-La esposa del ministro de Hacienda

Nuestro corresponsal telegráfico nos da cuenta del drama que se desarrolló ayer en París y que ha causado en el mundo político gran sensación.
Todas las conversaciones en los círculos políticos han girado sobre este drama.
En Madrid, los periódicos pusieron la noticia en sus trasparentes, y el público se agolpaba en las calles lleno de curiosidad.
La esposa del ministro de Hacienda monsieur Caillaux, mató ayer de cinco tiros al director del periódico «Figaro», monsieur Calmett.
Este diario parisien de gran información, seguía desde algún tiempo una campaña de escándalo contra Caillaux, que ha levantado en Francia un movimiento de opinión contra los abusos y desmanes de su política.
Estos últimos días, las censuras contra el ministro de Hacienda arreciaron de tal modo, con motivo de un proyecto en que declaraba la inmunidad de la renta, que hizo subir la cotización de la Bolsa.
El director del «Figaro», Mr. Calmett, seguía arrojando despiadadamente contra el ministro de Hacienda.
En los bulevares y en los teatros se ha ridiculizado también a Caillaux.

Cómo ocurrió el suceso.-Visita inesperada.-Un manguito que guarda el revólver

Según dice nuestro corresponsal, a las seis de la tarde entró en la redacción una señora elegantemente vestida, preguntando por el director.
Ofreció su tarjeta y al pasarla al despacho de la redacción, el director y los redactores quedaron sorprendidos ante aquella extraña visita.
Mandó que entrara la esposa del ministro y en el momento de inclinarse el director que esperaba en la puerta, para dejar pasar a la señora, sacó esta un revólver que llevaba oculto en el manguito y disparóle a quemarropa cinco tiros.
Calmett cayó al suelo, arrojando sangre por diversas heridas.

Las detonaciones.-Se entrega a la autoridad-Las heridas.-Dimisión de Calmett

Al ruido de los disparos acudieron los redactores que esperaban curiosos, y a poco se presentó la policía y autoridades á quienes se entregó sin resistencia la autora de los tiros.
La esposa del ministro, acompañada del comisario, fué conducida presa en el automóvil de su propiedad que esperaba á la puerta.
Mr. Calmett tiene cinco heridas. Tres de ellas le han atravesado el vientre. Su estado es grave.

Pláticas de familia.-Una provocación y un tiro

Un individuo llamado Agustín Cuerda, que posee un aguadocho en puerta del Pilar, sostuvo ayer una reyerta con un cuñado suyo llamado Damián Preciado.
El último de los individuos citados, hace días que viene siguiendo á su pariente Agustín, y ayer, sintiéndose sin duda con más valor que ninguno de los anteriores días, provocó al Agustín en la esquina de la calle Concepción y la calle de Benegas,

El ministro Mr. Caillaux, enseguida que se enteró del trágico suceso, presentó su dimisión.

Segunda conferencia

Declaraciones de un personaje carlista.-D. Jaime renuncia a la Corona de España

Eicen de Zamora que dos redactores del «Diario de Zamora» se encontraron en la carretera de Alcañices con un automóvil averiado.
Preguntaron á su dueño las causas de la avería, y de la conversación que sostuvieron los redactores, sacaron en consecuencia que era un prohombre del partido carlista, el cual les manifestó que D. Jaime renunciará los derechos al trono de España.
Manifestó también aludido personaje, que él ingresará en las huestes del partido católico que dirigirá D. Antonio Maura.

Incendio en Las Palmas

Telegrafían de las Palmas que en dicha ciudad se ha declarado un voraz incendio que ha destruido casi por completo los grandes almacenes de la compañía inglesa Kuhner.
Las pérdidas ocasionadas por el siniestro son considerables.

Explosión de pólvora

En el pueblo de Villanueva, de la provincia de Valencia, ha ocurrido una explosión de pólvora en la fábrica allí establecida, á consecuencia de la cual resultó muerta una obrera llamada Concepción Franco y herida gravemente Eladia Saino.

El crimen de Cifuentes.-Cadáver que parece.-Padres asesinos.-Confesando el crimen

Telegramas oficiales recibidos de Guadalupe, dan cuenta que en el término de Cifuentes, ha aparecido el esqueleto de Agapito López, de 27 años y que fué asesinado en Marzo de 1913.
Los padres y hermanos del desgraciado Agapito, han confesado su crimen, que cometieron en unión de un pastor, envenenándole con estrignina.
Una vez que cometieron el crimen, le ataron una faja y lo colgaron de un árbol, simulando que se había suicidado ahorcándose.

La escuadra inglesa

Según comunican de Gibraltar, ha llegado á aguas de aquella plaza la escuadra inglesa, que procede de Palermo.
Componen esta escuadra cuatro acorazados y un crucero.

Senadores vitalicios

Se asegura que hoy será firmado el decreto nombrando á los senadoes vitalicios que han de cubrir las vacantes existentes.

Combinación de Gobernadores

Anunciase una extensa combinación de gobernadores que todavía no ha ultimado el Gobierno.
Parece ser que se ha acordado en principio, que el Gobernador de Valencia vaya al Gobierno civil de Barcelona.

Actas al Supremo

Según las noticias que hoy se han facilitado á los periodistas en el Congreso, pasan ya de 100 las actas que á la hora presente han sido enviadas al Congreso en virtud de los protestas ó reclamaciones de los interesados.

Senadores por Madrid

Se ha ultimado ya la candidatura de senadores por Madrid.

Combinación de altos cargos

Con motivo de la designación que según se dice hará el gobierno en favor del señor Prado Palacios, para el ministerio del trabajo, se anuncia una extensa combinación, sobre la que corren diversas versiones.
Dice que el Sr. Quejana, pasará á la subsecretaría de Gobernación, y á la Dirección general de Administración local irá el Sr. Gutiérrez de la Vega.
También se asegura que en breve será nombrado director de Registros el Sr. Fabre, yendo á la subsecretaría de este ministerio, el Sr. Jorro.

Bolsa

Interior	80 05
Fin de mes	00 00
Amortizable	99 50
Acciones del Banco	449 00
Tabacos	289 00
Franco.	6 20
Libras.	26 78
Bolsín	00 00
Nortes	476 50
Alicantés	477 00

Cafés y Tes,

marca JÚPITER, los mejores.

Luis Gomez Rivero.-Badajoz.

Unas palabras y un tiro

Pláticas de familia.-Una provocación y un tiro

Un individuo llamado Agustín Cuerda, que posee un aguadocho en puerta del Pilar, sostuvo ayer una reyerta con un cuñado suyo llamado Damián Preciado.
El último de los individuos citados, hace días que viene siguiendo á su pariente Agustín, y ayer, sintiéndose sin duda con más valor que ninguno de los anteriores días, provocó al Agustín en la esquina de la calle Concepción y la calle de Benegas,

alegando que insultaba á su padre la mujer del repetido Cuerda, cada vez que aquel pasaba á una huerta donde trabaja.

Agustín quiso dar explicaciones al pariente.
Pero el Damián, que es un poco obtuso de cerebro, no atendió á razones y comenzó á lanzar denuestos contra el cuñado, el cual excitado, sacó un revolver apuntando á su contrincante y á boca de jarro le hizo un disparo.
Esto produjo el revuelo consiguiente y en la cuestión intervinieron una hermana y un cuñado del agredido.
Un soldado de Caballería Juan Tabares, herrador de Villarrobledo, detuvo al agresor y lo condujo al Gobierno.

Acudieron al lugar del suceso una pareja de vigilantes y el inspector.
El agresor Damián Preciado, que por fortuna no hizo blanco en su adversario, entregó á la policía el revólver con que hizo el disparo. Tiene 28 años de edad, de oficio zapatero, y es uatural de Oropesa, provincia de Toledo.
Hoy pasará el asunto al juzgado.

ESTACIÓN METEOROLÓGICA

Instituto General y Técnico de Badajoz

Observaciones del día 15

	Ocho de la mañana	Cuatro de la tarde
Barómetro en mjm	758.5	755.1
Temperatura C.º	9.4	19.2
Humedad por %	95	56
Viento. (Dirección)	O.	NO.
(Fuerza (0 á 9))	1	2
Lluvia (litros por metro cuadrado)		
Agua evaporada (id., id.)	4.5	
Estado del cielo	Cub.º	Desp.º

Temperatura máxima al sol. 23.6
Idem idem á la sombra. 19.6
Temperatura mínima 7.8

Colegio del Carmen

de 1.ª y 2.ª enseñanza, único de esta clase en la capital, incorporado al Instituto, con profesorado facultativo.
Director, licenciado D. José López Prudencio.

Noticias.

Por la Escuela Normal de maestros se ha remitido al gobernador de Cáceres un título de maestro de primera enseñanza elemental expedido á favor de D. Antonio Benito de la Cámara Calhau.

Ha marchado á Madrid el diputado á Cortes por esta circunscripción D. Jesús López. Los lunes, miércoles y viernes, se pone la vacuna (gratis á los pobres), de 11 á 1. Plaza de Cervantes, núm. 6.

Han salido para Cádiz, donde embarcarán con rumbo á la Argentina, D. José Giralt y su señora.

Con motivo de cumplirse el jueves 19 del corriente, el tercer aniversario del fallecimiento de don Antonio Alvarez Ortiz (q. e. p. d.), todas las misas que mañana, 18, se celebren, desde las ocho en adelante, en la parroquia de la Purísima Concepción de esta capital, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

Pago

La Junta CenJral de Derechos pasivos, ha acordado le sean abonados á D.ª Josefa Bernabé Martín, maestra de Azuaga, los haberes devengados y no cobrados correspondientes al mes de Octubre, importante 41.16 pesetas.

Viajeros

Se encuentra en esta capital D. Eugenio Cuevas, de Cabeza del Buey; D. Francisco Mancha, de Guareña; D. Antonio Cruz, de Barcarotá, y D. Esteban Falcon y D. Plácido Galván, de Olivenza.

ETYLMENTOL como antiséptico. Pedidlo en las barberías para el lavado de la casa, después de afeitarse y para la desinfección de la cabeza.

Esta noche á las ocho y bajo la presidencia del Alcalde Sr. Martínez de la Riva, se reunirá la comisión de festejos.

Con objeto de hacer el apartado de los toros que se han de lidiar en la plaza de Villanueva del Fresno el próximo día 2 de Abril, han ido al cerrado de la Sra. viuda de Soler la Comisión organizadora de la corrida, presidida por el alcalde de aquel pueblo.

El espada encargado de despachar los cuatro animalitos es Tomás Alarcón «Maztantinito».

Se gestiona el contrato de un sobrasiente que matará el último toro.

En el correo de Madrid partió ayer tarde el reverendo Padre Benisa.

Se encuentra en Badajoz, procedente de Almendralejo, el reputado fotógrafo madrileño, D. Luis Sans.

Regalos
Correos de la Mañana

Respondiendo a la favorable acogida con que desde el día de nuestra aparición...

Tres grandes regalos con que obsequiaremos todos los trimestres...

Tres valiosos regalos...

rifaremos trimestralmente entre aquellos de nuestros lectores que presentando en nuestra administración...

Tres regalos trimestrales...

aquellos de nuestros lectores que no fuesen lo suficientemente cuidadosos...

Tres costosos regalos...

CORREO DE LA MAÑANA regalará todos los trimestres a los que favoreciere la fortuna...

100 pesetas, y otro de...

50 pesetas...

y otro de...

25 pesetas en metálico.

Para tener derecho a entrar en el sorteo de nuestros...

Tres grandes regalos...

no hace falta ser suscriptor de CORREO DE LA MAÑANA...

La Correspondencia de España Ocupa sus planas con las habituales informaciones...

Folleto de 'Correos de la Mañana'

La Pastoral del Prelado.

(CONTINUACIÓN)

el momento supremo en que, tras pasados sus pies y sus manos...

Antes, empero, había puesto a sus obras aquel epígrafe sublime...

¡Ah!, estaba completa la obra porque, la víctima inocentísima...

Y en aquel punto se restablecieron las comunicaciones...

(1) Math. XXVII, 49-58. Marc. XV, 57-62. Luc. XXIII, 46-52. (2) Joan. XIX, 30-40.

tores desde su presentación en el estadio de la prensa.

Revista de la Prensa de Madrid ABC.

José Juan Cadenas dice que Caillaux ha alcanzado gran celebridad en París...

De El Cuento azul, toma unas reflexiones de Gabriel Maura...

En política se llama gratitud a las demostraciones que hace el favorecido...

La popularidad de los jefes de Estado precede inmediatamente a su impopularidad...

Cuatro motores impulsan a los hombres públicos: el deber, la ambición, la vanidad y la codicia...

El vanidoso encumbrado es mucho más inconsciente que el ambicioso...

Los españoles prefieren que los ministros abran sus puertas para recibir a que las cierren para trabajar...

A todas las revoluciones precede la lenta disolución del Poder público...

El espectáculo de la política sería en España el más regocijante de todos...

La Correspondencia de España Ocupa sus planas con las habituales informaciones...

triunfadora en el descomunal combate con el padre de todas las menfiras...

Sobre las peladas rocas del Calvario, con la sublime majestad de un trono...

La Cruz de Cristo fué proclamada luego el iris de las esparanzas más risueñas...

Por eso, cuando se ha borrado en el alma la imagen de Jesús crucificado...

(1) Psalm. LXXXIV, 12. (2) Ibid. 1.

Heraldo.

Ramiro del Maestu, sigue discutiendo desde su lugar preferente sobre el impuesto único...

Luis Bonafoux nos obsequia con una ración de su filosofía barata sobre las danzas...

En lugar aparte se preocupa el gran rotativo por nuestros intereses en Marruecos...

El Liberal

En su artículo de fondo sigue departiendo con 'La Epoca' sobre el sentido de las manifestaciones de Dato...

El resto de sus columnas lo embargan los asuntos de actualidad sobre los cuales publica extensas informaciones...

España Nueva.

Igual que todos los días. En su editorial de ayer parangona las crueldades de Montjuich con las de Benagabón...

Luego se ocupa de los honores del general Weyler...

En lugar aparte se supone la trampa audaz en que cayó al ratón de sus pesadillas...

La Mañana.

Publica detalles de las normas políticas de los mauristas diciendo que no se presentaron a contubernios...

En otro lugar, como notas sueltas, hace resaltar el caso de haberse situado al lado de nuestro monarca durante la Jura de banderas...

Prensa Oficial.

Gaceta de Madrid

La llegada ayer a Badajoz, contiene lo siguiente:

GLIERRA.

Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las

falsa paz en la posesión de momentáneas y fugaces alegrías...

Por eso, cuando el Crucifijo ha sido arrojado de los pueblos, queda falseada la base de la paz social...

(1) I. ad. Thezal. V. 3. (2) Isaia. LXVI, 12.

1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Otras ídem íd. íd. las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de su servicio en filas.

ADMINISTRACIÓN CENTRAL

Gracia y Justicia.—Dirección general de los Registros y del Notariado.—Orden resolutoria del recurso gubernativo interpuesto por el notario D. Santiago Méndez Plaza...

Marina.—Dirección general de Navegación y Pesca marítima.—Aviso a los navegantes.

Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Señalamiento de pagos y entrega de valores.

Dirección general de Aduanas.—Resumen de las cantidades y valores de los artículos importados y exportados en la Península...

Boletín Oficial

Ayer domingo no se publicó este periódico, pero sí un 'Extraordinario' con la siguiente

CIRCULAR NÚM. 44.

El Excelentísimo Señor Ministro de la Gobernación, en telegrama de anoche, me dice lo que sigue:

Por el Ministerio de Gracia y Justicia, con fecha 9 del corriente, se comunica a éste de la Gobernación, lo siguiente: Excmo. Señor.—Con fecha 6 de los corrientes dice a este Ministerio el Presidente del Tribunal Supremo lo que sigue: Excmo. Señor.—Con esta fecha me dice el Sr. Presidente de Actas protestadas lo que sigue: Excmo. Señor.—El Tribunal de Actas protestadas que tengo el honor de presidir...

los Gobernadores civiles la publicación en los Boletines Oficiales de la preinserción comunicación y lo comunico a V. S. a los efectos interesados...

Lo que se hace público en este 'Boletín Oficial extraordinario' para el debido conocimiento.—Badajoz 15 de Marzo de 1614.—El Gobernador interino, Francisco Chinchilla.

Información de los pueblos

Entre los pueblos que del distrito de Llerena han celebrado el triunfo del candidato reformista Sr. Uña, hoy diputado electo, se cuenta el de Berlanga.

De él nos participan que desde las primeras horas de la mañana del pasado día 14, una música llevada de Llerena recorrió las calles de dicho pueblo de Berlanga.

A la cabeza de los manifestantes y banda, algunos entusiastas partidarios del señor Uña, enarbolaban banderas y vitoreaban al diputado.

El pueblo ha visto con simpatía el triunfo del Sr. Uña sobre el Sr. Azopardo y muestra su satisfacción de la forma antes mencionada.

Rafael Leyda.

En el sanatorio de Busot (Alicante), donde se encontraba desde Noviembre último, falleció el pasado día 14 el distinguido literato Rafael Leyda.

Cuando Leyda comenzaba a gozar de las auras de la fama y cuando su juventud era más completa, la muerte blandió sobre él su siniestra guadaña.

La labor literaria de Rafael Leyda le había dado un excelente puesto entre la intelectualidad española.

Fue un precursor de la literatura de Emiliano Ramírez Angel, el cantor de los novelistas y de los estudiantes.

En el 'Cuento Semanal' y en Los Contemporáneos ha realizado Leyda una labor literaria muy intensa, publicando 'Sanficarás las fiestas', 'Verano Sentimental' y 'Mi cura de aguas'.

Además ha publicado 'Tirano Amor', preciosa colección de cuentos y una novela castiza y honrada titulada 'Valle de Lágrimas'.

En los Lunes del Imparcial, también ha desarrollado Rafael Leyda una tarea literaria de mucho mérito, que fue donde comenzó a darse a conocer como literato.



Antonio Gudiño (El Portugués), Melchor de Evora, 16 y Alameda Vieja 20.

C. PESINI.

Operaciones sobre fincas rústicas de todas clases; ventajosísimas condiciones. Oficinas de diez a dos, en Santa Lucía, 1, principal. Teléfono 205.

A las demás horas, en VILLA ENVIDIAS, teléfono 344. Apartado de correos, núm. 24.

Badajoz: Tipografía y librería de Arqueros. Larga, núm. 48.

vez mientras, para mayor sarcasmo, se habla de fraternidad universal. En cambio, si el Crucifijo ejerciese libremente en el mundo su influencia inefable, así como abolió la esclavitud y cambió por el dulce nombre de hermano el seco y duro de siervo...

Pero esta transformación asombrosa no tendrá realidad hasta que no se haya verificado en los individuos una transformación previa y necesaria de aproximación al cristianismo, hasta que todos y cada uno de los hombres no hayan acrecido su boca sedienta de felicidad y de una paz verdadera...

¡Oh, qué estupendas son las obras del amor divino!

Nos complace trasladar aquí estos conceptos de Nuestra Pastoral de despedida

(1) Isaia. II, 5.

Exclusiva para anuncios en el Telón del Teatro López de Ayala, Tranvías y Plaza de Toros, así como para el cobro de Arbitrio Municipal. Fijación de carteles y reparto de prospectos.

LA ANUNCIADORA

AGENCIA DE PUBLICIDAD

Plaza de la Soledad, 18.-BADAJOZ

Para anunciar económicamente en todos los periódicos de la capital, pedir combinaciones á esta Agencia, única en la misma.

Plaza de la Soledad, 18.

Félix Callejo

Salmerón, número 6.-BADAJOZ.

Transportes de toda clase de mercancías de la Estación á la Capital y vice-versa. Precios sin competencia.

— Teléfono 320 —

Casa ARQUEROS

Imprenta * Objetos de Escritorio * Librería * Cuanto se desee en obras Científicas y Literarias

La mejor casa en POSTALES

Esmeradas impresiones. Modelación de todas clases

Sellos de cauchouc. Obras Jurídicas.

AURORA,

COMPañIA ANÓNIMA DE SEGUROS

BILBAO

Subdirector en Badajoz:

Don Juan Díaz Ambrona

Calle Trinidad, núm. 18.

AGENTES GENERALES: Albuquerque, D. Pedro Villaruel; Almendralejo, D. Elías Calero Orellana, Casruera, D. Manuel de Tena Mora Acedo; Don Benito, D. José Cidoncha Montegoado; Fuente de Cantos, D. Clemente Montón Ansensio; Jerez de los Caballeros, D. Manuel Barbosa; Llerena, D. Rafael Domínguez; Mérida, D. Jesús Morollón; Olivenza, D. Antonio Cabrera; Villafraña, D. Julian Megías; Villanueva de la Serena, D. Gregorio Pintado; Zafra, D. Melitón Guerrero.

Representantes en todos los demás pueblos de la provincia.

Talles de Herrería y Cerrajería Mecánica
Torno movido por motor eléctrico

Antonio Ramos

Esta casa hace toda clase de trabajos con prontitud y esmero; armaduras de viguería de doble T; ángulos y entramados para pisos de cristal grueso; cierros de balcones y galerías interiores; cancelas; balconaje de toda clase de dibujo; verjas y pasamanos para escaleras; pararrayos con esmerada instalación; norias de todo sistemas para sacar agua; cocinas mixtas; aparatos para pesar cereales con patente de invención núm. 49.182; arados de varios sistemas de lo mejor.

Reparación de automóviles

Plaza de Isabel la Católica (frente á los jardines de Castelar)

BADAJOZ

El Faro

Enrique Gutiérrez

Arias Montano, 3 (antes Sal).

Tejidos del reino y extranjerios. Depósito de mantones de Manila.

Este acreditado establecimiento, dado lo AVANZADA QUE ESTÁ LA TEMPORADA, ofrece á su numerosa clientela todos los artículos de Invierno, A MITAD DE PRECIO.

Así, pues, antes de comprar en otro establecimiento, conviene examinar primero y precios.

EL FARO, Arias Montano, 3 (antes Sal).

Esquelas de funeral

En la imprenta de D. Anfonio Arqueros, Larga 48, se admiten para este periódico, hasta las seis de la tarde para las planas 3.^a y 4.^a y hasta las tres de la madrugada para las planas 1.^a y 2.^a

Precios:

En 1. ^a plana, á 2 columnas	90 00
En 1. ^a y 2. ^a	45 00
En 2. ^a y 3. ^a	40 00
En 3. ^a y 4. ^a	20 00
En 4. ^a y 5. ^a	15 00
En 3. ^a y 4. ^a	8 00
En 4. ^a y 5. ^a	10 00
En 5. ^a y 6. ^a	5 00

La Previsión Española

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios

A PRIMA FIJA

Fundada en 1883.

Domicilio social, en la casa de su propiedad, calle de Orfila, núm. 9, Sevilla.

Representante en Almendralejo

Don Francisco Gamero Galán.

Correio de la Mañana,

Diario Independiente.

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución, número 10 y Moreno Nieto, número 1.-BADAJOZ

Defensor de los intereses Morales, Materiales y Políticos de esta provincia.

Gran información telegráfica de adrid y de las principales Capitales.

Precios de suscripción:

En la capital, al mes	1 25
Fuera de la capital, al trimestre	3 75
Extranjero, al año	24 00

Anuncios:

En 2. ^a plana, línea del cuerpo 9	0 25
En 3. ^a	0 10
En 4. ^a	0 05

Descuentos para los anuncios:

Por un trimestre, el 5 por 100; por un semestre, el 15 y por un año, el 30.
Reclamos y comunicados á precios convencionales.